# **NOTICIAS** Vîsîta Luis Almagro magro hizo una visita lámpago a dos albergues Cúcuta y en el vecino mu-cipio de Villa del Rosario, Ensuspalabras "La frontera entre Colombia y Vene-zuela tiene que ser de hermandad y de

# Mensaje del papa alienta el plan de la canciller

Frontera. Mientras miles marcharon en Cúcuta, el papa invitó a los dos países a resolver sus diferencias

Francisco se refirió a la reu-Francisco se refino a la reu-nión que sostuvieron los obis-pos de Colombia y Venezuela e invitó a rezar para que se pue-dan solucionar los problemas

dan solucionar los problemas entre los dos países.

"En estos días, los obispos de Venezuela y Colombia se reunieron para examinar la dolorosa situación que se ha creado en la frontera entre ambos países. Veo en este encuentro un claro signo de esperanza", dijo.

Y agregó: "Invito a todos, en particular a los amados

en particular a los amados pueblos venezolano y colombiano, a rezar para que, con un espíritu de solidaridad y fraternidad, se puedan supe-rar las actuales dificultades".

Para el analista Javier Garay Vargas, docente-investigador de la Universidad Externador, la mención del papa aporta de una manera simbólica a la

"La figura del papa 'está de moda', y por lo tanto tiene importancia lo que dice en el plano regional. Incluso los representantes de la Farc han estado interesados en reunirse con él. Entonces uno puede decir que lo que hace es darles importancia ciertos temas. Pero más allá no se puede decir que vaya a tener un impacto efectivo", dijo.

Canciller colombiana inicia gira internacional María Ángela Holguín inicia



hoy una campaña ante los organismos internacionales en Ginebra (Suiza) para explicar la crisis con Venezuela y especialmente los atropellos a los colombianos.

Entre las actividades que la ministra colombiana tiene previstas en Ginebra está una reunión con el alto comisio-nado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Zeid Ra'ad Al Hussein, y con la oficina del alto comisionado de la ONU para los Refugiados

La ministra espera reunirse también entre hoy y mañana con el director de la Organización Internacional para las Mi-graciones (OIM), William Lacy

La OIM brinda asistencia a los deportados y retornados que han llegado a Cúcuta pro-cedentes de Venezuela y ayudó

a 597 de ellos a regresar a sus ciudades de origen en Colombia, según la Oficina de la ONU para la Coordinación de Asun-

tos Humanitarios (Ocha, por sus siglas en inglés).

De Ginebra, Holguín se trasladará a Nueva York, donde el miércoles será recibida por el secretario general de las Naciones Unidas, Ban Kimoon, y también se reunirá con el director de la Ocha, Ste-

"Invito a todos a rezar para que, con un espíritu de solidaridad y fraternidad, se puedan superar las actuales dificultades"

phen O'Brien.

"Eso será lo que vamos a ha-cer; igualmente estamos viendo si estaría en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (Cidh) el viernes en

Humanos (Cidh) el viernes en Washington", afirmó Holguín. En informe presentado por Ocha, se establece que el número de personas que han vuelto a Colombia por el cierre de frontera asciende aproximadamente a 16.000, de las que 1355 han sido de-portadas y 15.174 se han de-vuelto voluntariamente.

# 'Por la dignidad y el respeto

**de los colombianos'** Sobre las 10:00 a.m. de ayer partió desde el Templo Histórico de Villa del Rosario la mar-cha cívica 'Por la dignidad y el

respeto de los colombianos.

La movilización es encabezada por Edgar Díaz, gobernador; el obispo de la Diócesis de Cúcuta, Víctor Manuel Ochoa; el representante a la Cámara por los colombianos en el exterior Jaime Buenahora y el presidente de la Academia de Historia de Norte de Santan-

Historia de Norte de Santan-der, Iván Vila Casado. El punto de llegada de la marcha fue el puente in-ternacional Simón Bolívar, que se encuentra bloquea-do desde el 19 de agosto.

# "Crisis es para encontrar un chivo expiatorio": César Gaviria Trujillo



sigue muy enfático en sus señalamientos al Gobierno de Nicolás Maduro, a quien acusa de ensañarse contra los colombia-nos, de culpar a nuestro país de los problemas que está viviendo el suyo y de buscar "chivos ex-piatorios" con miras a distraer la atención.

Usted asumió el rol de hablar con dureza frente a lo que está sucediendo, ¿cómo ha visto el papel del Gobierno? El presidente cuenta con el res-

paldo de todos los partidos. El expresidente Uribe respaldó al presidente Santos, para empe-zar; la excanciller Noemí Sanín, que se había retirado de la comisión asesora, le envió una carta de total respaldo y creo que esa

dente Santos hablar e interpretar al país y mostrarle al Gobierno de Venezuela que a nosotros aquí, por más de que hayan hu-millado y perseguido, no nos van a intimidar

¿Cree que Maduro habilitó el corredor humanitario tras los anuncios de una demanda ante la Corte Penal Internacio-

Creo que lo que ocurrió es fruto de la posición enérgica que tomó el presidente para decir bajo qué condiciones se reúne con Maduro. El corredor humanitario nos muestra que sí hav algo de buena voluntad de Ma-duro, distinta a decirle a Santos que él es cómplice de un aten-tado que van a cometer para

# 'Por más que nos hayan humillado y perseguido, no nos van a intimidar"

matarlo. El presidente Maduro dice semejantes estupideces solo para ofendernos. Por eso es bueno que ellos sepan que no nos vamos a arrodillar, ni que estamos desesperados.

# Colombia tuvo una derrota en

Creo que lo que sucedió es atribuible a buena parte de los miembros de Unasur que votaron en contra o se abstuvie-ron de votar; si no es por ellos, nosotros hubiéramos ganado contundentemente. El probleUnasur, obviamente estamos muy agradecidos por el apoyo de Uruguay, Paraguay, de Chile, de Perú, pero no hay duda de que la presencia de una serie de países de Unasur fue lo que nos llevó a perder esa votación.

# Tras lo sucedido, ¿Colombia debe retirarse de Unasur?

Tengo sentimientos encontrados. Primero tenemos que insis-tir en que el mundo venga aquí, esto es un problema abierto y no se va a resolver a puerta cerrada; tampoco podemos abandonar el ir a la OEA, eso de que Unasur nos haya derrotado y se haya ido a la OEA a sabotear la reunión no significa que abandonemos los mecanismos interamericanos. colprensa



cooperación, no puede

ser espejo de fronteras

de otras partes del

mundo'

Luis Almagro, secretario general de la OEA.